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你有不伤别人的教养，却缺少一

种不被人伤害的气场。若没有人护你

周全，就请以后善良中带点锋芒，为自

己保驾护航。

人生这条路很长，未来星辰大海

般璀璨，不必踌躇于过去的半亩方塘，

那些所谓的遗憾，可能是一种成长，那

些曾受过的伤，终会化作照亮前方的

路。总有一天你会明白，真正治愈你

的，从来都不是时间，而是你心里的那

份释怀和格局，只要你的内心不慌乱，

连世界都难影响你。

在心里种花，人生才不会荒芜。

仔细想想，我们不可能一下子变

得优秀，也不可能一下子就能培养出

一个好习惯。你会发现任何事情都需

要一个过程，这个过程也是你成长进

步的一部分，所以不要着急去期待那

个结果，因为你只要认真对待这个过

程，你期待的那个结果一定不会差的。

“跨过去，春天不远了，我永远不

要失去发芽的心情。”而我果然就不会

被寒冬与剪枝击败，虽然有时静夜想

想，也会黯然流下泪来，但那些泪水，

在一个新的春天来临时，往往会成为

最好的肥料。

岁月因青春慨然以赴而更加静

好，世间因少年挺身向前而更加瑰丽。

山有顶峰，湖有彼岸，在人生漫漫

长途中，万物皆有回转，当我们觉得余

味苦涩，请你相信，一切终有回甘。

电梯里，一男子给了小女孩一

根棒棒糖。小女孩的妈妈问小女孩

拿了叔叔的糖该说什么呀，那个小

女孩说：“叔叔，你还有糖吗？我妈

妈也想要。”

一天，超市的牛奶促销，一箱牛

奶60块，还送一张卡通凳子。我一眼

就看中了卡通凳子想把它买回去，可

是家里还有两箱牛奶，我就问推销员

能不能单买凳子。他听后思考了一

下说：“可以，一张凳子60块，送一箱

牛奶。”

问：你在体检时遇到最尴尬的事

情是什么？

答：小时候体检，明明已经近视

了，却不想被人知道。趁着排队的

时候，把后几排的字母朝向都背了

下来。背得不够熟练，当医生点字

母时，一时间竟记不起来了，于是习

惯性地闭目回忆，思索后才报出了

正确答案。结果医生说，干这行这

么多年，第一次见还有人闭着眼查

视力的”。

从今天起，我在喜欢的东西上花

的钱统称为：精神维护费。

温馨提示：刘德华下个月就要去

超市上班了。

随行的可能还有：卓依婷、中国

娃娃、祖海、蔡国庆等。

早起的人以为自己赢在起跑线，

而真正赢在起跑线的人不用早起。

世界上我擅长的三件事：熬夜、

玩手机、熬夜玩手机。

世界上最舒服的三件事：熬夜、

玩手机、熬夜玩手机。

世界上最难戒的三件事：熬夜、

玩手机、熬夜玩手机。

段 子

超九成受访大学生喜欢“上冰雪”
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透过飞机舷窗俯瞰，大地突然变成一片白茫茫的雪
原。在海南读大学的福建人宋川内心开始沸腾：“第一次见
到雪，第一次见到这么广阔的白色，南方小孩的夙愿终于实
现了。”

这个冬天，“上冰雪”成为大学生们的心头好，他们已
经、正在或即将赴一场“冰雪之约”。

2023年 12月底，在一位齐
齐哈尔同学的带领下，宋川和
另外两位南方同学来到东北。

“小土豆”“小芋头”“小饭团”“大
苞米”一行戴上大皮帽，裹上厚围
巾，穿上在延吉批发市场现买的
大棉裤，一路喝着延边脊骨汤、吃
着哈尔滨大肘子和齐齐哈尔烧
烤，看着“大大大大大猫咪”东北
虎，品味着打雪仗中“胜败”的欢
乐，感受着长白山和哈尔滨冰雪
大世界的冷与“热”。在东北这片
新奇的冰雪天地，此前从未见过
雪的宋川，平均每天要发 3条朋
友圈，“不用说景点，就连路边的
一捧雪都会是不期而遇的欣喜”。

赏冰看雪之外，冰雪运动也吸
引了一些大学生。不久前，三峡大
学的吴霏雅和朋友一起前往神农
架国际滑雪场，这是她第二次滑
雪。近期，神农架国际滑雪场推出
了一系列针对大学生的优惠活动，
大学生不仅可以免费滑雪，还可以
看熊猫。“为了避免排队，我们早上
7点就到了，所以当天见证了滑雪
场从人少逐渐到人多的过程。”谈
及第二次滑雪的感受，吴霏雅笑言
自己进步很大，“虽然近一年没有
滑了，但我觉得自己很有天赋，这
次尝试了一些高难度动作，在中级
道上做了一系列转弯动作后，竟然
直接‘漂移’到了入口处。”

大学生争相“上冰雪”

鸡鸡 汤汤

对于吴小龙身边的很多朋友
来说，他就是那个他们和滑雪“牵
上线”的原因。在四川成都一所
高校读体育产业专业的吴小龙是
四川绵阳人，2019年时在本科阶
段的一门课上学会了滑雪。在西
南城市成都，滑雪并非遥不可及，
室内滑雪场“成都融创雪世界”，
室外的太子岭滑雪场、西岭滑雪
场、鹧鸪山滑雪场等，给吴小龙的
滑雪爱好提供了便利。

吴小龙不仅自己喜欢滑雪，
雪季来临时，他还经常拉上没接
触过滑雪的朋友一起去雪场。

“我的朋友体验过滑雪后，爱上
滑雪的概率是 100%。”在他看

来，在快速的滑降过程中，肾上
腺素飙升的感觉和在广阔天地
的自由感，没有人能够抵挡。朋
友们在入门后也会自己去滑雪，

“虽然有的可能因为学习、工作
的原因，去的频率不是很高，但
到了雪季大家就会考虑，有时间
了可以去滑雪”。

让三峡大学的吴霏雅爱上
“上冰雪”最重要的原因是 2022
年北京冬奥会、冬残奥会的成功
举办，“在北京冬奥会之前，冰雪
运动好像是‘遥不可及’的。”她
说：“以前身边的朋友不会讨论
冰雪项目，这两年一到冬天，大
家就会约着去滑雪。”

是什么带动了大学生“上冰雪”

哈尔滨街头牵着驯鹿的鄂
伦春族人、“擦玻璃”的东北虎、
萌翻的白狐不断刷屏，土生土长
的吉林人李晓也坐不住了，“准
备寒假回家和我爸爸说，也去哈
尔滨玩”。2023年，李晓高中毕
业，到四川读大学。在班级、学
生组织自我介绍时，她都会说起
自己来自东北、介绍东北。平时
和同学“唠嗑”时，她也经常提起
家乡的滑雪场、温泉、延吉冷面、
紫菜包饭，“还有正宗的东北烤

冷面，和我们学校门口加了一勺
白砂糖的烤冷面完全不一样”。

在东北旅游的 10天，宋川
这个在海南上学的福建人为东
北“代言成功”。他在自己多个
社交媒体平台发了很多在东北
的经历，“很多认识和不认识的
人，都留言说特别想去，还有人
问我行程安排和攻略。现在我
朋友圈里已经有好几个人出现
在东北了。”
（据《中国青年报》范雪 毕若旭）

大学生为冰雪“代言”

闲闲 说说


